

Tras la guerra con Israel

# "Éxito" o "exageración": Irán y EE.UU. se enfrentan por impacto de los bombardeos

El Pentágono reiteró que "aniquiló" las capacidades nucleares de Teherán, pero Jamenei lo negó.

AGENCIAS

Con la llamada "guerra de los 12 días" terminada, los enfrentamientos militares han dado paso a choques retóricos entre Irán y Estados Unidos, centrados especialmente en el impacto real que tuvo el ataque norteamericano en el programa nuclear iraní.

El jefe del Pentágono, Pete Hegseth, afirmó ayer que los ataques estadounidenses en Irán fueron un "éxito histórico" y arremetió contra los medios de comunicación de su país por cuestionarlo. "El Presidente (Donald) Trump ha creado las condiciones para poner fin a la guerra. Diezmando, aniquilando, destruyendo —elijan la palabra— las capacidades nucleares de Irán", recalcó Hegseth.

El martes, los medios estadounidenses revelaron un informe preliminar de los servicios de inteligencia según el cual los ataques contra Irán ordenados por Trump han retrasado varios meses su programa nuclear, pero no lo han destruido por completo, pese a que el Presidente asegura lo contrario.

El ministro de Defensa no aportó ninguna nueva prueba concreta que avale la eficacia de los ataques estadounidenses del fin de semana ni confirmó si había reservas de uranio altamente enriquecido en las instalaciones subterráneas de Fordow cuando se produjeron los bombardeos.

El jefe del Organismo Internacional de Energía Atómica, Rafael Grossi, validó, al menos en parte, las afirmaciones de Hegseth ayer al plantear en una radio francesa que las centrifugadoras

de enriquecimiento de uranio de Irán han sido desactivadas.

"Dadas la potencia de estas (bombas) y las características de una centrifugadora, sabemos que estas centrifugadoras ya no están operativas", dijo Grossi.

## Según Teherán, Washington "no ganó nada"

Una postura totalmente diferente mostró el líder supremo iraní, el ayatolá Ali Jamenei, quien ayer aprovechó su primera declaración pública desde que entró en vigor el cese del fuego con Israel el martes para plantear que Trump "exageró" el impacto de sus bombardeos.

Estados Unidos "no ganó nada" con sus ataques, según el lí-

der iraní, que con un tono triunfal celebró la "victoria" de Irán.

El ayatolá sostuvo también que su país dio una "bofetada contundente" a Estados Unidos y que Israel "casi colapsó" por los ataques lanzados desde Teherán. La ofensiva iraní dejó alrededor de 28 muertos en Israel.

Un análisis distinto hizo el ministro de Relaciones Exteriores de Irán, Abás Araqchi, quien calificó de "importantes" los daños en las instalaciones nucleares de su país y aseguró que aún no hay un "plan" para reanudar las negociaciones con EE.UU.

El ministro agregó que "la discusión para exigir indemnización por los daños" ocupa ahora buen lugar en la agenda gubernamental.

CNN informó ayer que, según

cuatro fuentes con conocimiento de la posición de la Administración Trump, EE.UU. considera ofrecer a Irán el acceso a miles de millones de dólares y la relajación de las sanciones a cambio de que las autoridades de Teherán regresen a la mesa negociadora de su programa nuclear.

La situación real del programa nuclear iraní es una incógnita total. Según expertos, es posible que Teherán evacuará parte de sus 400 kilos de reservas de uranio altamente enriquecido antes del ataque y las escondiera en algún lugar de su vasto territorio.

Trump aseguró que las instalaciones nucleares iraníes detonadas quedaron "totalmente destruidas" y ayer afirmó que Irán no pudo sacar nada de ellas antes de los bombardeos.



LA GUERRA CON ISRAEL dejó varios altos militares iraníes muertos. En la foto, un cartel con imágenes de algunos de ellos en Teherán.

FRANCE PRESSE